

LA PRENSA

DIARIO DE LA TARDE

ANO V

SAN JOSE, COSTA RICA, JUEVES 15 DE ENERO DE 1925

NUM 1826

La fiesta del Santo Cristo de Esquipulas

Desde ayer comenzaron a desfilar romeros que se dirigen en peregrinación a la villa de Alajuelita, con motivo de asistir en el día de hoy a la solemne festividad que allí se celebra.

Un considerable número de carretas han transitado por esta capital, procedentes de Cartago, Heredia y pueblos respectivos de ambas provincias.

Esta madrugada comenzó el desfile de vehículos, siendo digno de admirar el espectáculo hermoso que presentaba el camino.

Familias distinguidas, gentes de todas las clases sociales, grupos de caballeros y de amigos con su almuerzo frío en sus respectivas canastas, se dirigían hacia Alajuelita llenos de entusiasmo, y dispuestos a gozar de las delicias que proporcionan siempre estos jolgorios.

La Dirección General de Policía, ordenó que varias Secciones de Agentes, prestaran sus servicios en aquel lugar, a fin de velar por el mantenimiento del orden.

Curso de verano para los maestros

En la ciudad de Cartago se ha abierto el curso de verano para los maestros de certificado elemental y para los aspirantes.

Estas clases se efectuarán en la Escuela Jesús Jiménez, por las mañanas bajo la dirección del profesor don Rafael Hernández M.

La marmolería del Teatro Nacional

Los trabajos del Teatro Nacional van terminándose.

Ahora se está en la parte de marmolería, la más delicada por cierto, pero pronto estará también lista para dejar al Teatro en perfecto buen estado.

Todos estos trabajos han estado bajo la dirección técnica del Ingeniero don José Figuer del Valle.

El domingo en el Estadio

Por acuerdo tomado ayer noche, en la sesión de la Liga de Football, el próximo domingo, se jugará en el ruedo del Estadio un soberbio match, que será el desempate de la Liga, entre las terceras divisiones de los clubs de "Moravia" y "Guadalupe".

Suscríbase Ud. a LA PRENSA

La producción mundial de azúcar

Un conocido financiero que llegó recientemente de los Estados Unidos, se muestra pesimista en lo que se refiere a los precios del azúcar que hayan de prevalecer, debido al aumento de producción que hay en todo el mundo.

Se calcula que si la fabricación se desarrolla normalmente habrá dos millones de toneladas de azúcar más, este año, que el anterior, y que ese exceso puede determinar la fluctuación haciendo bajar el precio en el Mercado.

Cementerio de Obreros

El día 12 se celebró la elección de nueva Directiva para la Junta del Cementerio de Obreros, que quedó constituida de la manera siguiente:

Presidente, don José Umaná; Secretario, don Juan de Dios Morales; Fiscal, don José Gómez; Vocal, don Rogelio Montoya y Tesorero, don David Badilla.

Desearnos a la nueva Directiva un feliz acierto en sus labores.

Ha tomado posesión la Directiva del Club Sport "La Libertad" electa para el presente año, la cual está integrada de la siguiente forma:

Presidente, Lic. don Antonio Picado G.; Vicepresidente, don Francisco Alvarado M.; Secretario, Lic. don Miguel A. Ulloa Z.; Prosecretario, el infraescribo; Tesorero, don Diego R.

Quesada; Capitán General, don Manuel Rodríguez T.; Bibliotecario, don José J. Ulloa; Vocal 1º Propietario, don Eduardo G. roller U.; Vocal 2º Propietario, don Humberto Bertollu; Vocal 1º Suplente, don Claudio Mora V.; Vocal 2º Suplente, don Estanislao Vicente.

La nueva Directiva del Club Sport Herediano, para el presente año, ha quedado constituida de esta manera:

Presidente, don Manuel Antonio Cordero; Vicepresidente, don Samuel Arguedas; Secretario, don Heróldo Arguedas; Prosecretario, don Luis Vargas; Tesorero, don Eladio Rosabal; Fiscal, don Ismael Brenes; Vocales, don Nicolás Yannarella don Saturnino Meléndez, don Vicente Fernández, don Gilberto Arguedas y don Braulio Morales.

El alza del precio en el café

En Nueva York prevalece el criterio, según cartas que tuvimos a la vista, de que el alza del precio del café, se debe a las actividades revolucionarias del Brasil, que no ha podido desenvol-

ver últimamente sumerido, y esto ha determinado la escasez del grano.

Por esta razón, los actuales precios se consideran transitorios y no hay seguridad ninguna de que se sostengan.

Directiva del Centro de Amigos

El 18 de los corrientes se reunirá en asamblea plena el Centro de Amigos de la ciudad de Heredia.

Esta asamblea tiene por objeto el nombrar nueva Directiva y para conocer del balance del año anterior.

Traslado

La tienda de ropa LA MAR, QUESADA de don CESAR ARGUEDAS se ha trasladado a la calle central, frente al Mercado, el local que ocupaba "La Marina" de don Eduardo Castro S.

entre la Municipalidad de Cartago y la Compañía citada, pero en todo caso si hay palabras de transacción, no vale la pena licitar.

Escos de las fiestas de Atenas

Alguno de los diarios dijo que en Atenas, durante los festejos cívicos recientes pasados, había ocurrido un grave incidente entre autoridades y vecinos del lugar.

Pero lo que en verdad resulta es que el Resguardo de San Ramón, en cumplimiento de sus deberes, se defendía de las acechanzas de un grupo de hombres en estado de ebriedad, pero si hizo mal en haber entrado a una propiedad sin previo permiso para castigar a un ciudadano. Esto es lo que más ha indignado al pueblo y por ello hubo necesidad de enviar policía de Alajuelita para reponer al Resguardo que no cayó bien desde el primer día.

En defensa de los empleados del tranvía

Sobre la tan cacareada destitución de empleados, que la empresa tranvillera efectuó estos días, basándose según se dice, en el pequeño rendimiento que han producido las fiestas cívicas, comparado con otros años, se han vertido distritos comentarios, que afectan y perjudican a los conductores y motoristas pero en especial a los primeros.

Este grupo de obreros, deben hacerse un bloque solidario, para reclamar esas versiones, haciendo ver a la Empresa, que no tuvo tal déficit en virtud de que el movimiento de pasajeros en los carros no ha correspondido como se supone.

En primer lugar, las fiestas

tas cívicas no resultaron tan las fiestas, ya que de su programa se han eliminado dos factores importantes y de efectiva vida: el juego y los leones.

La empresa no debe permitir que sobre ese grupo sirvieran con honradez sus delicados puestos—se arrojan sombras de duda y comentarios de mala ley.

Todo el mundo sabe que las fiestas fueron "chirles" y que el público no correspondió en las forma que lo hiciera en años anteriores.

Esta es la verdad de las cosas.

Era de necesidad

Se hacía indispensable la apertura de un salón especial para el servicio de refresquería en las proximidades del Parque Central y a llenar esa necesidad han venido los señores Armas y Huos, que han establecido al lado Norte de la Esmeralda un salón elegante con un servicio esmeradísimo a donde pueden concurrir sobre todo en las noches de retreta nuestra sociedad a pasar un rato agradable con la seguridad de que será bien servida y amablemente tratada. El salón estará abierto todos los días inclusive los domingos y será atendido por sus propietarios quienes desean complacer a sus numerosos clientes de la mejor manera posible. Buen éxito deseamos a los estimados hermanos Armas.

Descarrilamiento en el atlántico

El tren de Limón llegó a esta capital a las 23.

En el lugar llamado Chis, cerca de Turrialba, hubo un descarrilamiento que produjo el atraso consiguiente.

El señor Superintendente de la United Fruit Company, Mr. Marsch, sufrió un serio golpe en una pierna, pues iba este señor en el carro salón que fué precisamente el que salió fuera de la vía.

Venían varios enfermos, uno de gravedad, en el tren que llegaba de Limón, y realmente fue doloroso el cuadro que se presentó en la estación viendo a aquellos pobres enfermos en estado de postración por viaje tan duro.

El Presidente de la República no irá al Guanacaste

Esto nos informó ayer noche un alto funcionario del Gobierno.

Parce que el señor Presidente decidió con sus amigos guano-estecas no asistir a las Fiestas Centenarias que habrá de celebrarse en Nicoya, en el próximo mes de febrero, prometiendo visitar toda esa simpática región en gira especial que lo hará en los primeros días de mayo, a fin de dar lugar a recorrer todos los cañones y pueblos de la provincia. En las fiestas Centenarias se hará representarse por uno de los señores Ministros.

EL NUMERO 71

es el del Teléfono de LA PRENSA, lo que se pone en conocimiento de los anunciantes, suscritores y favorecedores de esta em-

Una acción en el Banco de Cooperación

Con motivo de la nueva organización que ha tomado el Banco Nacional de Cooperación, tomando las acciones de la Cooperativa Constructora de Casas Baratas, la señora doña Manuela Puig de Falcó ha pasado su acción favorecida a dicha institución, la cual devenga el 10% de interés anual.

A nuestros agentes

Avisamos a nuestros agentes de los pueblos que están en deuda con nuestro periódico, para que liquiden en seguida sus cuentas.

A los que no lo hagan les publicaremos sus nombres para que todos los conozcan y les retiremos el paquete.

Con que apresúrense a liquidar los que están en descubierto.

LA PRENSA

DIARIO DE LA VIDA NACIONAL

DIRECTOR - GERENTE
ENRIQUE FONSECA ZUNIGA

REDACTOR:
BERNARDO MERINO

ADMINISTRADOR:
RAFAEL FONSECA CALVO
Agente General de Anuncios: BELISARIO LORIA

EDITORES:
SOCIEDAD "GERMINAL"

JEFE DE TALLERES: RICARDO FALCO
Teléfono 71 - 7ª Av. Este N° 344 - Apartado P

Nota del día

AMERICANOS Y JAPONESES

HIPOCRESIAS OFICIALES

Cuando dos gobiernos tradicionalmente enemigos se empiezan a hacer zalemas prodigándose mutuos elogios, los pueblos deben ponerse en guardia porque es casi seguro que algún grave peligro les amenaza.

Señalamos el otro día la formidable agitación que se ha producido en el Imperio Japonés al solo anuncio de que los americanos proyectan unas imponentes maniobras navales en aguas del Hawal. La gran prensa japonesa califica esas maniobras como una provocación militar, y hay periódico nipón que cree firmemente que si esas maniobras se emprenden, la guerra es segura.

Lo cierto, lo que no admite dudas, es que lo mismo en el Japón que en Norteamérica, las industrias militares, el ejército, la marina y la aeronáutica están trabajando febrilmente como si estuvieran en vísperas de una gran conflagración. Las diecisiete fábricas japonesas de aeroplanos no descansan de día ni de noche, y esto justifica la campaña insistente del popular Arturo Brisbane para que los Estados Unidos construya rápidamente una flota aérea superior a todas las del mundo.

Los ingenieros militares americanos están reforzando de prisa las defensas de Filipinas, de las Islas Hawal y del propio Canal de Panamá cuya intangibilidad ha de ser para ellos de un valor incalculable.

El representante americano Britten ha puesto la cuestión al rojo-blanco, proponiendo en la Cámara de Washington la celebración de un Congreso de las naciones blancas del Pacífico para oponerse a la expansión de la raza amarilla. Y aunque el gobierno americano pretenda suavizar la franca hostilidad de esta sensacional proposición, su autor insiste en llevarla adelante.

Britten presentó una nueva moción para aumentar el costo de la construcción de las unidades "Lexinton" y "Saratoga" que serán destinadas al transporte de aeroplanos. La cantidad asignada con tal fin es de \$ 23,000,000 y el representante desea que sea de \$ 35,000,000.

Pide también que se autorice la construcción de cuatro cruceros exploradores, por un costo de \$ 11,100,000 un dique flotante de \$ 7,500,000 y que se eleve el alcance de los cañones en los acorazados Florida, Utah, Arkansas, Wyoming, Pennsylvania, Arizona, Oklahoma, Nevada, New York, Texas, Mississippi, Idaho y New México, invirtiendo en ello \$ 6,500,000.

El total global de la asignación que pide el Representante Britten, con destino a la marina es de \$ 101,400,000.

Claro que esto no es para tranquilizar a los japoneses ni para que bailen de contento. Creemos que ni unos ni otros logran engañarse en este peligroso orden de cosas. Se espían mutuamente con mucho cuidado, y a los preparativos de los unos corresponden las prevenciones de los otros.

Pero todavía, en tiempo de paz, les queda a los gobiernos un resto de pudor y por un fingido respeto a la conciencia universal, ningún gobierno quiere aparecer ante el mundo como provocador de una guerra.

Así el gobierno japonés desmiente que en su nación existan recelos de ninguna especie y asegura que sus relaciones con Norteamérica son cordialísimas. Enseguida el Gobierno de Washington se apresura a declarar que los americanos no tienen la menor intención de molestar al Japón con el que les une una amistad inquebrantable. Obedientemente, según las declaraciones de los Gobiernos, americanos y japoneses se profesan un amor entrañable.

Pero tengan cuidado los pueblos, porque los amores oficiales son de esos amores que matan.

BERNARDO MERINO

Muebles Nuevos

Para regalo de Pascua y Año Nuevo

Hay un gran surtido a precios muy bajos

F. ASCH & Co.

50 varas al Sur del Hotel Washington - San José

Mejoras de la plaza García Flamenco

Muy pronto se construirá en este lugar de recreo una magnífica glorieta con una artística enramada, a semejanza de la que existe en el Parque Central con sus respectivas bancas rústicas, para que sirvan de solaz y entretenimiento de las familias visitantes.

Otro de los requisitos que urgen, dada la aglomeración de personas que constantemente frecuentan este centro de recreo en el cual se en-

cuentra instalado el "Play Ground", es una pila con su tubo correspondiente a fin de que pueda efectuarse el indispensable riego de la plaza en su parte interior.

Llamamos la atención al señor Secretario de Fomento a fin de que, a ser posible, imparta las órdenes conducentes del caso para el establecimiento de esa pila que podrá situarse en el centro de la plaza.

Ya están laborando

Las comisiones Municipales nombradas recientemente están ya trabajando con actividad. El lunes se reunió la de Vías Públicas y acordó nombrar el personal para esos servicios, el cual con raras modificaciones quedó como estaba. Una de las reformas fue el aumento de \$ 75 al sueldo mensual del Ingeniero Sr. Viquez. Se acordó no arreglar más calles con macadam mientras no se resuelva hacer o no la pavimentación de que habla la licitación publicada, y se dieron otros acuerdos de menor importancia.

Anoche se reunió la comisión de cañerías y cloacas y hoy se reunirá la de Higiene y Salubridad Pública. Mañana daremos crónica de lo que se resuelva.

Atento Saludo

Hoy llegará al país el Licenciado don Luis Anderson uno de nuestros mejores juriscónsultos y que fue nuestro Delegado al Congreso Científico verificado en Lima con motivo de la celebración del Centenario de la Batalla de Ayacucho. Viene en compañía del Dr. L. S. Rowe Director General de la Unión Panamericana. La actuación del Licenciado Anderson en el Congreso de Lima fue brillanteísima y el nombre de Costa Rica colocado en lugar prominente.

Felicitemos a don Luis y tanto a él como a su ilustre compañero damos nuestro atento saludo.

Muchos ofrecen, pero no todos cumplen

Es una costumbre muy arraigada en las gentes ofrecer, pero luego cuando llega el caso no todos cumplen. Le ofrecen a uno un puesto para la primera oportunidad, pero esa oportunidad no llega nunca; ofrecen los comerciantes grandes baratillos, pero luego venden sino más caro al mismo precio, ofrecen en cada cambio de Gobierno hacer menos política y más administración y eso no se cumple; ofrecen los madereros muy buena calidad y bajo precio en su artículo, pero luego el consumidor sale estafado.

El único caso que conocemos nosotros de personas que ofrecen y cumplen estrictamente son los señores Struck y Alvarado que anuncian en su Aserradero y Depósito las mejores maderas del país a precios económicos y eso lo cumplen al pie de la letra. El público puede convencerse haciendo una visita a dichos señores.

Lea La Prensa; su material le interesa

RESFRÍADOS CAUSAN DOLOR DE CABEZA

EL LAXATIVO BROMO QUININA devolvía la calma. Se usó en todo el mundo para curar un resfriado en un día. La firma de E. W. GROVE se halla en cada cajita. Hecho por la PARIS MEDICINE CO., St. Louis, E. U. de A.

AVISO AL PUBLICO

Se avisa al público en general, que desde el primero de Febrero en adelante los precios por carrera en los carros del Tranvía, se cobrarán según la siguiente tarifa:

De San Pedro a la Sabana o viceversa, por carrera parcial o total, se cobrará 20 céntimos de colón. De San José a Guadalupe o viceversa, por carrera parcial o total, se cobrará 20 céntimos de colón. De la Avenida Fernández Güell al Pacífico o viceversa por carrera parcial o total, diez céntimos de colón, pero si se compran 2 tiquetes, éstos valdrán solamente 15 céntimos.

De la Avenida Fernández Güell a la Plaza González Viquez o viceversa, por carrera parcial o total, 10 céntimos de colón, pero si se compran 2 tiquetes, éstos valdrán solamente 15 céntimos.

Las personas que tengan tiquetes en su poder y no los usaren antes del primero de Febrero, deben presentarlos en las oficinas de esta Administración, donde se les pagará su valor, pues estos tiquetes no serán válidos en los carros después de esa fecha.

THE COSTA RICA ELECTRIC LIGHT AND TRACTION CO., LTD.

T. H. ZINK, Administrador General

San José, C. R., enero 15 de 1925.

Competencia internacional por los gases asfixiantes

Berlín.-Coincidiendo con las manifestaciones del caudillo socialista alemán Paul Levy, de que su país se halla de nuevo en una carrera de armamentos con Francia, pero no en la fábricas de armas y municiones, sino en los laboratorios, los escritores berlineses Hausslan y Bergendorff, acaban de publicar un interesante libro en el que con precisión científica se analiza el papel que los gases asfixiantes y demás productos químicos han de desempeñar en la próxima guerra.

"Las experiencias de la pasada guerra nos han demostrado, escribe, que no basta estar preparado solo para la próxima, sino para siempre. Todas las grandes potencias están convencidas del poder de la química como elemento de guerra. De todos modos, en tanto existen conflagraciones, la importancia de la química se hará valer por sí misma, pues aún no se ha registrado el caso, en la historia de la humanidad, de que, después de reconocida la eficiencia de un arma de combate, ésta haya sido abandonada.

"La guerra química no desaparecerá y desde el punto de vista científico, no existen razones para tacharla de más cruel e inhumana que los demás procedimientos de combate hasta la fecha. La única diferencia que existe es que la guerra química solo pueden hacerla aquellos países que han logrado un desarrollo científico considerable y mediante ella, pueden convertirse en factores de primer orden en el mundo".

EL GRAL AMERICANO FRIES

Los autores alemanes comentan extensamente las obras del brigadier general Fries, Jefe del Departamento de Química aplicada de los Estados Unidos y dan crédito a esta nación por haber sido la única que ha discutido públicamente este asunto, mientras las demás se han mantenido ocultas y trabajando febrilmente en sus laboratorios.

En resumen, los citados escritores alemanes, llegan a tres conclusiones: Primera, que mientras la ciencia se desarrolla más, creando armas más mortíferas y eficientes, la guerra será siempre ganada por el que mejor sepa emplear los gases asfixiantes. Segunda, que el uso de los gases en los conflictos internacionales, no tendrá las terribles consecuencias que se predicen ni harán desaparecer la civilización de la faz de la tierra. Los métodos de defensa, contrarrestarán la acción destructiva de estos elementos.

La tercera conclusión es que el uso de los gases no es cruel y jamás será abolido. Si las naciones acuerdan

no utilizar los gases asfixiantes, también pueden ponerse de acuerdo para no luchar y esto según Hausslan y Bergendorff, es imposible.

Por otra parte, los autores alemanes, no creen que los laboratorios hayan substituido a las barracas.

"Fundamentalmente, dicen, el éxito aún depende de la habilidad del agresor en presentar fuerzas superiores al enemigo, en estos puntos y en momentos decisivos. La resistencia pasiva nunca ha sido feliz. Las tropas deben estar poseídas del espíritu de acometividad y dotadas de gran movilidad y rapidez en los procedimientos."

Aclaración

En la edición de ayer en la crónica de nuestro Corresponsal de San Sebastián se consignó el nombre de don Luis Guillermo Valverde, quien no lleva ese apellido sino el de Arias. Rogamos al señor Arias perdone el error referido.

ALMACEN DE MUSICA

J. D. PÉREZ y Co.

Música para Piano, Canto, Orquesta y Banda. ULTIMAS NOVEDADES

Instrumentos de Orquesta y Banda. Mandolinas y Guitarras.

Todo LO MEJOR y a precios bajos

Demanda de un músico

Se ha presentado al Ministerio de Seguridad Pública, en demanda de justicia, el músico don Pedro Fernando Rojas, perjudicado en la reforma de la ley de pensiones para los músicos de las bandas militares. Reclama el sueldo que hoy perciben los músicos de primera clase, porque él lo fue.

Esperamos que el Ministerio atienda esta demanda, como atiende todas las demandas que son de justicia.

Mundial

Revista semanal, Buenos Aires, 80 páginas de lectura selecta, con magníficas ilustraciones. Se vende en la Librería Trejos Haor, Avenida Central. Precio \$ 0.50 el número.

Lea "La Prensa" de mañana

GRAN FABRICA DE REFRESCOS GASEOSOS DE TODAS CLASES

LA MEJOR

Situada en la Calle 5ª, entre Avenidas 6ª y 8ª Sur

Proprietario, JUAN LUIS CAMPOS

Teléfono Núm 190 - SAN JOSÉ - Apartado Núm. 935

Sociedad Constructora de Casas Baratas

Señor Gobernador de la Provincia de San José Presente.

Un informe interesante

de dar al señor Gobernador una idea clara de lo que puede hacerse al través del tiempo, con honradez y con patriotismo.

Rentas propiamente no tiene ninguna, pues constituida esta sociedad sin fines comerciales, y mantenida hasta este momento sin más apoyo que la perseverancia de las gentes pobres que depositan sus pequeñas cuotas en el tesoro de la sociedad, ni cobra intereses por los capitales que entrega y que han de reintegrar en abonos semanales de ₡ 335 ni tiene otra clase de tributos para los cooperantes, todo vez que estas nuevas cargas harían odiosa una institución que sólo tiende al mejoramiento económico de nuestras clases pobres, impulsándolas, mediante el constante estímulo, hacia el hábito del ahorro.

D) Esta Sociedad quedó constituida de acuerdo con las leyes del país, por escritura pública otorgada ante el Notario don Aníbal Santos, el 9 de marzo de 1923. No se quiso dar principio a los trabajos de esta Cooperativa sino que las leyes de la República la ampararan, para poder pedir, en oportuno momento, su justa protección.

E) Por las cifras anteriores presentadas, podrá ver claramente que los fines que la Cooperativa persiguió desde su fundación se han ido llenando poco a poco, pero bien; las esperanzas de los asociados no han sido defraudadas; sus intereses se han manejado con aquel cariño que inspiran las grandes obras; y así, sin discursos, trabajando tezonosamente, se ha podido comprar un terreno cuyo costo era de ₡ 20,500.00, parte del cual está ya construido; a varios socios, que posiblemente nunca hubieran podido economizar ni para la compra de una pequeña parcela de tierra, se les ha dado para que compren lotes, habiendo invertido en esto ya la suma de ₡ 16,388.20; se han hecho ya entregas de casas por valor de ₡ 98,151.72 y hay siempre un depósito permanente donde don Guillermo Steinworth, que nunca baja de cien mil colones, y así en ciertas ocasiones ha ascendido hasta ₡ 20,000.00.

Es cuanto por el momento deseo manifestar al señor Gobernador, para que se sirva transcribirlo al señor Secretario de Gobernación.

Con muestras de mi más alta consideración soy de Ud. muy atto. y S. S.,

PATRICIO ORTIZ O.
Secretario

San José, 14 de enero de 1924.

Lea mañana La Prensa. Le interesa

A) Esta Sociedad fue fundada el 9 de marzo de 1923, habiendo quedado constituida a las veinte horas de la fecha citada por escritura que firmaron los señores José Pérez Portilla, Constantino Arroyo Ramírez, Octavio Montero y ap, Pedro Salazar Rivera, Patricio Ortiz Orozco, Manuel Contreras Castro y Enrique Cortés Lira, siendo por decirlo así estos señores, los representantes legales de los mil socios con que hoy cuenta la sociedad y que contó desde su fundación.

B) La actual Directiva de la Cooperativa está integrada por los señores siguientes: Don José Madriz Cerdas, Presidente; Patricio Ortiz, Secretario; Miguel Angel Herrera, Fiscal; Francisco Valverde Madrigal, Fiscal de Construcciones; Laureano Arroyo Cordero, Ricardo Loria Sánchez, Miguel Angel Umaña, Raul Pérez, Tobias Delgado, como vocales; además, aunque no son miembros de la Directiva, figuran don Andrés Boza Cano, como Tesorero General, don Jorge Fonseca Sáenz, como Contador y don Jorge Cervajal, como Cajero.

C) Capital social existe, aun cuando este se halla distribuido entre todos aquellos socios que hasta esta fecha, y en virtud de haber salido favorecidos en los sorteos que sin interrupción alguna se han verificado hasta la fecha cada semana.

Ese capital, de acuerdo con el balance presentado hasta el 31 de diciembre próximo pasado, puede considerarse formado de las partidas que a continuación se expresan:

Caja	₡ 5 226.65
Valor terreno disponible "Germinal"	15 546.80
Materiales	4 243.76
Adelantos a socios favorecidos	39 953.85
Construcciones entregadas	98 151.72
Varios lotes comprados fuera Germinal	16 388.20
Valor cañería "Germinal"	937.65
Depositado donde Guillermo Steinworth	8 606.55
Cuenta municipal, acordado el pago	548.15
Mobiliario	164.00
Total	₡ 153 767.33

Como podrá verse, es una suma bastante respetable, habiendo deducido los gastos que en esos dos años han ascendido a la suma de ₡ 13 481.75

Estas cifras, que son la exposición más elocuente que esta Directiva puede hacer del buen éxito obtenido, han

Señor: Con fecha 24 de Diciembre del año próximo pasado, y bajo el N° 779, tuve el gusto de recibir una atenta nota de esa dependencia administrativa, por medio de la cual se servía transcribir a esta Sociedad Cooperativa Constructora el atento oficio N° 2805 recibido del señor Secretario de Gobernación, quien desea obtener del seno de esta institución los datos siguientes:

A) Cuándo y quiénes son los fundadores de la Sociedad.

B) Quiénes forman el cuerpo Directivo.

C) Si cuenta con capital o rentas y su cuantía.

D) Si se ha constituido con arreglo a las leyes.

E) Qué trabajos ha hecho en relación con los fines que persigue.

Antes de dar los informes que se piden en tan atenta nota, debo manifestar al señor Gobernador y por su digno medio al señor Secretario de Gobernación, cuánto agradece la Directiva en nombre de toda la Sociedad la solicitud que se nos hace de este informe, pues ha tenido la actual Directiva una magnífica oportunidad de demostrar con hechos reales, no con simples palabras al país, cuánto puede esperar Costa Rica de la cordura de sus hombres si en su porvenir llegan a comprender la inmensidad de la fuerza de la Cooperación, y cuánto pueden hacer todos los costarricenses por el mejoramiento material y espiritual de la República, si, con aquel ardor y optimismo con que los cooperantes de esta sociedad emprenden nuevas obras de progreso basando sus aspiraciones en la confianza y buena fe de los que tratan de trabajar por el bien de la comunidad.

En un principio muchos se rieron de las pretensiones de nuestros obreros que quisieron obtener viviendas con la ridícula suma de ₡ 1,500.00 y sin embargo, las acciones de nuestra Cooperativa han llegado a obtener crecidos premios, dado que se considera como una magnífica inversión la que se haga en esta Sociedad que ya ha dado casa a más de 70 personas y familias, terreno a otros. Y muchos que han tenido mayor comprensión de los beneficios de la Cooperativa Constructora buscan incansables nuestras acciones favorecidas, en la inteligencia de poder obtener una casa que, sin intereses van pagando en forma de alquileres, quizás más bajos de los que aun hoy piden los dueños de casas y cuyo exceso hace dos años indujo a los obreros a fundar esta sociedad que tantos beneficios ha prestado ya a la comunidad.

Para rendir completo nuestro informe, contestaré en el mismo orden las preguntas que se ha servido hacerme:

CONSTANTINO NAVAS

Cien varas al Sur del Hotel Washington.—San José, C. R.
Gran variedad de juguetes de todas clases.—Surtido completo de discos ingleses.—Todo a precios bajísimos.—Visite nuestro establecimiento y se convencerá. Saldrá satisfecho.

LA ESPAÑA ALMACEN DE ABARROTES Fábrica de Velas, Jabón y Fideos

100 varas al Oeste del Palacio de Justicia

Martínez & Co.
APARTADO N° 211 TELEFONO N° 694

PARA USO CASERO

La más práctica

La compañera del Agente Viajero

La más apreciada

REMINGTON

PORTATIL
TECLADO UNIVERSAL

En exhibición y venta en

THE COSTA RICA MERCANTILE C°

Pasaje Dent

Con todas las características de las máquinas grandes

Ventas al contado y a PLAZOS VENTAJOSOS

Fábrica de Hielo, Cervezas y Aguas Gaseosas Lager grande y pequeña

TRAUBE

Doble Grande y Pequeña

Aguas minerales: Kola Doble Kola Champagne Cream Soda - Gengerale

NOTICIAS MUNDIALES

DE LONDRES AL FIN DEL MUNDO EN 24 HORAS

Londres.—El comandante C. D. Burny, miembro del Parlamento británico y uno de los peritos más renombrados en materia de aviación, ha dicho que dentro de veinte años será posible trasladarse desde Londres a los más apartados rincones del extenso Imperio británico, en el término máximo de 24 horas.

El citado comandante considera como una posibilidad próxima el desarrollo de

una velocidad de quinientas a seiscientos millas por hora en los aeroplanos y asegura que una tupida red de comunicaciones aéreas envolverá prácticamente al mundo entero.

El nuevo dirigible que es hoy construyendo, dijo el Comandante Burny, pondrá a la India a cuatro días de Londres. Este será el principio, y no existe persona de imaginación suficientemente fecunda, que pueda predecir lo que vendrá después.

“El punto técnico que se trata ahora de resolver es el uso del oxígeno como combustible, lo cual permitirá volar a una altura de cien mil pies. Si esto se logra, como es de esperar, estaremos a dos pasos de la meta, es decir, el transporte desde Londres a cualquier punto del Imperio británico, en el término de 24 horas.”

DISTURBIOS COMUNISTAS EN BERLIN

Berlin.—Numerosos choques entre los comunistas y la policía marcaron el regreso a Berlín del célebre radical Erich Muehsan, que en 1919 participó en la intentona revolucionaria de Munich

y fué condenado por las autoridades bávaras a 5 años de reclusión.

Muehsan, que se halla bastante enfermo, fué puesto en libertad provisional, al mismo tiempo que el reaccionario Adolph Hitler.

Más de 50 000 comunistas alemanes acudieron a la Estación a dar la bienvenida a Muehsan y a su esposa.

La policía berlinesa, que trató de aplacar el entusiasmo de los manifestantes, fué atacada por las turbas enardecidas por la oratoria callejera de los comunistas exaltados. Nutridos grupos de radicales se dirigieron a la mansión presidencial can-

tando la internacional, pero fueron dispersos por la policía.

Muehsan, agregó a su correligionarios, manifestándoles que se sentía más comunista que nunca. Su esposa que se hallaba junto a él y le aconsejaba que se comprometiera con palabrería inútil.

Toda la Wilhelmstrasse está fuertemente guardada por la policía, pero el orden es absoluto.

PARA CURAR UN RESFRÍADO EN UN DIA

todo el mundo toma el LAXATIVO BROMO QUININA (Pantelin). Los enfermos devolverán el dinero si dejan de curar. La firma de E. W. GROVE se halla en cada cajita. Hecho por la PARIS MEDICINE CO., St. Louis, E. U. de A.

USE EN SU CASA LA "CERA INDIA"

Para pisos y muebles se GARANTIZA su BUENA CALIDAD

DE VENTA EN "LA INDIA"

Eduardo L. Fernández
Apertado 1064 - Teléfono 378

FOTOGRAFIA Manuel Gómez Miralles

Avenida Central Frente a Max Kefper
Venta de Cámaras y demás accesorios. — Para trabajos a domicilio, precios sin competencia
Lláme al TELEFONO número 490

El Famoso 88

FRENTE AL PASAJE JIMENEZ — SAN JOSE C. R.
Gran surtido de casimires ingleses de pura lana.

Lea "La Prensa" todas las tardes.

